

Fazit:

Die IT verschmilzt immer mehr – bis zur Unsichtbarkeit – mit unserem herkömmlichen Tun und wir benutzen so selbstverständlich und gekonnt wie früher Keil und Hammer, Papier und Bleistift, wie ein „künstliches Organ“ (Hans Hass). Die Zukunft gehört den intelligenten Nutzern der Digitalisierung – nicht nur den Erfindern.

Bleiben Sie neugierig. Nehmen Sie bewusst wahr, was jeden Tag um Sie herum passiert – privat, beruflich, im öffentlichen Bereich. Erlernen und benutzen Sie alles, was für Sie Sinn macht. Reden Sie mit Anderen über Digitalisierung („peer to peer“). Suchen Sie selbständig nach Verbesserungen und Innovationen – an welcher Stelle auch immer. Und bleiben Sie dran!